

DESPUES DEL DISCURSO

Que les devuelvan el dinero

Crónicas de la guerra

El nuevo jefe del Estado Mayor francés.

Como el enfermo, que de todas las posturas se cansa, y ésbaya posición tras posición, para buscar el apetecido reposo perdido, los franceses se cansan de todos los métodos de exigir responsabilidades al Alto Mando, y buscan en cada innovación el medio mejor, no sólo para la consecución de la anhelada victoria, sino también el más adecuado para deslindar en su día responsabilidades.

El ensayo de un mando político dió, como era de sospechar, resultados completamente negativos, y ahora, como consecuencia de los fracasos en los ataques sangrientos del Aisne, acuden a copiar, sin ambages ni rodeos, el procedimiento peculiar de Alemania, el gran Estado Mayor prusiano, que encarna todos sus rencores.

Tarde se acuerdan de la copia, y escasos tienen que ser los beneficios que con ellos se logren, aun en la hipótesis de que en las actuales circunstancias pueda convenir la referida metamorfosis. El elegido para complementar las decisiones del general en jefe o jenerálísimo, o mejor dicho, para encauzarlas o prepararlas, es un hombre de guerra que probó su bizarria y su serenidad en los críticos momentos en que Verdún se veía seriamente amenazado por el impetuoso ardimento bélico de las vencedoras y agueridas tropas del Komprinz prusiano.

Petaín es un bravo general, un valiente soldado, un excelente patriota, pero falta saber si será un perfecto jefe de Estado Mayor, y si, aún siéndolo, su compañero de armas el generalísimo Nivelles aceptará sus advertencias, sus planes y su dirección preparatoria. Se complementarán bien la preparación y la ejecución de la maniobra.

En esto estriba el éxito que tardamente se solicita. El hoy general Petaín era coronel en 1914, y por sus méritos ha llegado al puesto honorífico de director de grandes masas. Su cargo es, si muy honroso, pero también lleva anexas tremendas responsabilidades.

Recientemente, al comenzar el año que corre, tres generales españoles: Primo de Rivera, Aranz y Martínez Anido, visitaron oficialmente el frente franco-inglés, y el referido General Petaín conversó con ellos largo rato, y entre otras curiosas observaciones, les hizo notar que el tiro de demolición con granadas rompedoras de calibres grandes y medios debe emplearse, y lo han empleado los franceses en ese período de preparación largo, intenso, quizás de varios días, que precede al asalto, caracterizado por un enorme consumo de municiones, y al cual sigue el tiro de cortina, que acompaña a las tropas en el asalto.

Habló entonces también el prestigioso caudillo de la organización más conveniente para las baterías, tanto en la lucha de trincheras como en la pelea campal, y expresó la necesidad de una íntima ligazón entre la infantería y la artillería, sobre todo con la de campaña.

Tal relación, tan íntimo enlace, exige una instrucción mancomunada, sin la cual fuera imposible realizar con acierto operación alguna, y a conseguirse se dirigen los cursos seguidos en Mailly y en los diversos centros de instrucción con que cuentan en el frente Occidental los ejércitos franceses e ingleses.

El general Petaín, que tanto procuró que esa preparación hiciese soldados aguerridos, tiene que procurar ahora que su más intensa preparación de grandes masas haga generales diestros. ¿Lo conseguirá? ¿Y aunque lo consiga, será todavía tiempo para llegar al resultado apetecido?

Capitán Franqueza.

TO...!!!

Los reformistas salmantinos se proponen asistir en pleno al mitin intervencionista que se celebrará en Madrid, cuando don Melquiades encuentre un local más espacioso que la Plaza de toros.

—Necesitarán varios trenes especiales.

—¡Cal Piensan hacer el viaje de todos juntos en un Side-Kar.

Leímos: *Los franceses rechazados en el camino de las Damas.* Ya ni aun las mujeres quieren a los gabachos.

La Tribuna, en un artículo titulado «Dos actitudes extrañas», escribe que Lerroux en 1913 era germanófilo y ahora es un furibundo francofilo. Nosotros podíamos apuntar al ex-emperador del Paralelo infinidad de cambios análogos. Pero es lo que dirá él, hinchándose más que un globo y señalando con las manos su inmenso abdomen. De sabios es cambiar de consejo.

El mismo periódico *La Tribuna*, llama inmortal al infame e impío pensamiento dramático de Dícena (Dios le haya perdonado), denominado «Juan José».

Si, inmortal, con la inmortalidad de que gozan los condenados en el infierno.

El lorito asturiano por mal nombre Melquiades, busca afanosamente entre todos los empresarios madrileños un local para los 30.000 reformistas que asistirán al mitin intervencionista. Uno de ellos le ha contestado.

—¿Dice usted de reformistas? ¡Ah! entonces yo le puedo ceder mi despacho para esa menester y pondré hasta media docena de sillas para que no esté ninguno de pies. Ni aun el orador.

Hay reformistas que opinan que debemos ayudar con todas nuestras fuerzas y dinero al triunfo de las cincuenta razas que luchan contra Alemania pero... sin ir a la guerra ¿eh?

¿Cómo se llama esa figura? Además que eso sólo no da de comer, que diría el triunvirato de L. M. R. o sea de los más ruines que decíamos ayer.

Perecico.

Vida universitaria

Ampliación de plazo.

Se ha ampliado por cinco días más, el plazo para solicitar matrícula como alumno libre en los distintos centros de enseñanza.

Facultad de Derecho.

Se traslada a la Universidad de Murcia, el expediente del alumno don Valentín Sevillano Villar.

A la de Sevilla, el de don José García Pelayo Sáez.
A la de Madrid, el de don Luis García-Puente y Gragera.

—En el Decanato se ha recibido el título de abogado de don Inocencio Rodríguez y Rodríguez.

Ayuntamiento

La sesión de ayer.

A las siete y cuarto de la noche se abrió la sesión bajo la presidencia del señor Junquera, asistiendo los concejales señores Anaya, Pérez Sánchez, Vázquez de Parga, Romano, Marcos, García, Castro, González Domínguez y Santa Cecilia.

Se da lectura al acta de la sesión anterior, siendo aprobada por unanimidad.

Despacho ordinario.

Leídos los informes correspondientes de la Comisión de obras, se conceden las autorizaciones solicitadas para hacer reparaciones en fincas de su propiedad a los señores don Ignacio Escudero, don Fermín Sánchez, don Matías Blanco Cobaleda, don José Muñoz, don Ricardo González y doña Josefa Dóriga García.

Se acuerda pase a la Comisión de Hacienda la instancia de don Clemente García pidiendo condonación del pago de derechos por la nueva licencia que solicita para hacer obra en una casa del Paseo de Canalejas.

De acuerdo con lo solicitado por don Jerónimo Martín, se concede a dicho señor, sin gratificación alguna, la plaza de peluquero municipal.

Queda para su estudio ocho días sobre la mesa el informe de la Comisión de Obras, acerca de la valoración de un terreno expropiado sito en la calle de la Luna y que es propiedad de los reverendos padres Carmelitas.

Es desechada la reclamación de don Damián Cabezas y otros, contra el proyecto de alineación del camino de Carbajosa.

Es aprobada la instancia de Sor Aurora Margarita, superiora del convento de Santa María de la Visitación (Las Dueñas), para hacer obras de reforma en el dicho edificio.

Queda enterada la Corporación de un mensaje de agradecimiento enviado por los exploradores vallisoletanos, dando las gracias por las atenciones de que fueron objeto en su reciente visita a la ciudad de Salamanca.

La presidencia da cuenta de haberse

recibido en la Alcaldía 500 pesetas que, con destino a la fiesta del árbol, ha entregado, por cuenta del Estado, el señor ingeniero de Montes.

Terminado el despacho ordinario, el señor Romano pregunta: «Si el pescador que días pasados se presentó en los jardines de la Alamedilla para pescar peces de colores de un estanque allí existente, tenía autorización? y caso afirmativo ¿si ha sido ingresado el producto de la venta de esos peces?»

Contesta en nombre de la comisión de obras el señor Vázquez de Parga diciendo, que él había dado permiso el pasado Enero con ocasión de limpiarse el estanque, a una persona, para que pescase algunos peces y pagase lo que fuese costumbre, pero que ignoraba cuándo se había hecho uso de la licencia, y el que no se hubiese efectuado el pago.

Ante estas explicaciones, el señor Romano hace la advertencia, de que sería conveniente que no se enajenaran los bienes comunales de cualquiera especie o cuantía, sin previo conocimiento de su excelencia.

A continuación, el mismo señor Romano dice, que días pasados en una de sus visitas a Depositaria, se informó de que aún no se ha ingresado en ella ninguna cantidad como producto de la venta de plantas y árboles, y ruega se le aclare el hecho que no está en armonía con la angustiosa situación económica del Ayuntamiento.

Manifiesta el señor Vázquez de Parga, que no se ha ingresado nada por no estar aún terminada la liquidación total con los particulares, algunos de los cuales aún no han satisfecho lo que adeudan, pero promete que para la próxima sesión, presentará la liquidación y se hará el ingreso del saldo que resulte.

Añade que la consignación de jardines es tan reducida, que él mismo ha tenido que hacer adelantos por el pago de semillas y plantas y que ha sido necesario hacer pagos del año anterior con cantidades correspondientes al actual presupuesto.

Intervienen los señores Castro y Santa Cecilia para hacer notar que no es admisible esta forma de ordenación de pagos, pues no permitirá el desarrollo del presupuesto que se cerrará con un crecido déficit y que no se ajusta a las formalidades establecidas para estos casos.

La presidencia declara que los libramientos a que hace alusión, fueron ordenados con anterioridad a su gestión al frente de la alcaldía.

El señor Vázquez de Parga solicita autorización para comprar mangas de riego y redes de alambre para el cierre de los jardines. Se acuerda pase el asunto al estudio de la Comisión.

El señor Romano hace presente a la Alcaldía, que no obstante lo acordado en sesiones anteriores aún no se ha notificado a las encargadas de la Cantina Escolar el cesar, y que el otro día se presentaron a cobrar otro mes.

Contesta el señor Junquera que él había dado la orden correspondiente y que ignoraba no se hubiese cumplido; promete ocuparse del asunto urgentemente y manifiesta que de acuerdo con lo indicado por el señor Castro se instruye un expediente para depurar las responsabilidades de este hecho.

No habiendo ningún concejal que quisiera hacer uso de la palabra, a las ocho se levantó la sesión.

De la Prensa

Post nubila phaebus! Quiero decir que después de la tempestad intervencionista vuelve a irradiar fulgores esplendorosos el astro de la neutralidad.

Y como la neutralidad arguye paz, estos días ya no hay más agitaciones que las que paulatinamente se van apagando, efecto de las pasadas revueltas.

Los dos polos sobre los que giran todavía las discusiones, son el manifiesto de Romanones y el discurso de Maura con sus consecuencias.

Y aquí debiera acabar hoy la *Prensa* ya que todo lo demás no ofrece especial novedad o transcendencia.

Pero hoy en la prensa unas manifestaciones de Mella que ya se conocen por extractos del telegrafo, pero que crecen en interés leídas en toda su extensión y con las mismas palabras del gran orador tienen una energía y claridad y vitalidad insuperables.

Ya que no sea posible insertarlas íntegras pondremos sus principales párrafos:

«Una de las cosas que naturalmente aplaudo más porque la vengo sustentando desde hace veinte años como la clave de nuestra política internacional, es la soberanía en el Estrecho de Gibraltar que nos detenta Inglaterra.

No se trata de la plaza y del peñón de Gibraltar, que con la artillería moderna valen bien poco, ni de transportar la dominación y la afrenta de una costa a otra cuando ya las tenemos en las dos; se trata del Estrecho, del Estrecho llave y puerta del Mediterráneo. Lo he dicho mil veces y estoy dispuesto a decirlo otras mil, a ver si mis conciudadanos acaban por enterarse de estas dos noticias, que sería conveniente pegar en las esquinas a manera de pregón:

Primera. Por el artículo séptimo del Tratado franco inglés y por la internacionalización de Tánger, impuesta por

Inglaterra, España no puede fortificar la costa de su zona marroquí, garantía de su independencia y única razón para intervenir en Marruecos.

Segunda. Ni en Sierra Arca, ni en Sierra Carbonera, ni en los Adalides, ni en San García, ni en Punta Carreir, ni en los Olivares de Tarifa, territorio nacional, permite Inglaterra poner a España una sola batería.

La nación está mediatizada, la soberanía e integridad mutiladas, la independencia mermada e indefensa.

Yo no pondría debajo más que esta advertencia: Españoles, en el momento en que está desangrado y hambriento el que pisa nuestra tierra y nuestro derecho, hay gentes que os piden que acudáis a dar la vida y la hacienda y a correr su suerte. Este género de caridad se llamaba antes infamia.

—¿Y qué opina usted del discurso en relación con la Nota del Conde de Romanones, el Tratado Cortina y el manifiesto reformista?

—Que es una protesta varonil y española contra todas esas vergüenzas. La Nota Romanones y el tratado Cortina son dos puñaladas asestadas a la paz pública. El manifiesto reformista es un trallazo dado en el rostro de España y del Ejército, por los que hacen poco llamaban a la Patria caricatura de nación.

El reformismo, más que una agrupación política, es una prolongación de las logias francesas e inglesas, puestas ahora, más que nunca, en movimiento y de las que recibe periódicamente la consigna.

Toda la sustancia jurídica de esos documentos se reduce a un nuevo derecho internacional que se puede encerrar en este absurdo: una nación no tiene derecho a bloquear a la que la bloquea; lo que es decir que otra tiene el monopolio del bloqueo y del comercio.

—¿Está usted dispuesto a secundar la campaña por la neutralidad?

—Desde que empezó la guerra, con la pluma y la palabra, la he seguido, y en la Zarzuela en Santander, y últimamente aquí, la continúo. El empuje que le da Maura, es muy grande, y yo estoy dispuesto, si el mitin intervencionista de Madrid se realiza, a contestarle con otro, en segunda, que no será más que el prólogo de una serie.

—¿Y qué cree usted que sucedería si la presión extranjera, ayudada por el intervencionismo interior, fuera tan-

ta que amenazase con una ocupación si no intervinamos?

—Lo que debía suceder, ya lo dije en el último discurso, una guerra de independencia.

«Tenemos derecho a mantener la neutralidad. ¿Es violada? Pues hay el derecho sagrado de defenderla. Si contra la voluntad de España se ocupase una base naval, habría llegado ese caso, porque no creo que el honor nacional se reserve únicamente para amparar el contrabando. Sólo debemos intervenir, cuando nos intervengan.»

«He aquí toda la actualidad española y aún mundial.»

No puede decirse más ni mejor.

Nogara.

Diputación provincial

Ayer, a las doce de la mañana, y bajo la presidencia de don Leopoldo Alonso, como diputado de más edad, y con asistencia de todos los señores diputados, celebró la Corporación provincial, la segunda sesión del actual semestre.

Leída y aprobada el acta de la anterior, se dió cuenta de haberse presentado en la Secretaría, por don José Avila Parterroyo, la certificación del acta del escrutinio general, documento en el que se le proclama diputado electo por el distrito de Alba-Peñaranda, y que la Corporación acordó quedara veinticuatro horas sobre la mesa.

Se dió segunda lectura al dictamen de la Comisión auxiliar de actas proponiendo la aprobación de las presentadas por don Nicolás del Teso, don Manuel Sánchez García y don Rafael González Cobos, que fue aprobado; levantándose acto seguido la sesión.

El nuevo Alcalde

Por el Ministro de la Gobernación señor Burell, ha sido nombrado Alcalde de Salamanca, nuestro querido amigo don Arturo Díez Solano, el cual es de esperar que ha de poner sus entusiasmos y su talento a beneficio de los intereses de esta ciudad.

El nuevo Alcalde, tomará posesión el próximo miércoles.

Nuestra cordial enhorabuena.

POLÍTICA LOCAL

Un Circulo nuevo

Es la Plaza Mayor. Un portal largo y estrecho y una escalera de piedra; después un recibidor coquetón y una espaciosísima sala.

En el gran salón y en las restantes piezas de la casa, los muebles están unos encima de otros despidiendo el acre olor de la pintura. Lo mismo decimos de cuadros, veladores y mesas. Todo es desorden.

Encaramados sobre escaleras de mano, vemos unos jóvenes que trabajan febrilmente, instalando la luz eléctrica. Les interrogamos.

—Sí, señor. Este es el local adquirido para el Circulo Tradicionalista; en este mismo lugar estaba, mientras vivió, el Centro Maurista.

Nuestros interlocutores afablemente responden a nuestras preguntas.

—Pertenece a la Juventud Jaimista, y como nuestra sociedad carece de subvenciones de ninguna clase, y vive únicamente de las reducidas cuotas que todos pagamos, hemos de poner cada uno nuestro esfuerzo para que nuestro Circulo prospere y se desarrolle. Desinteresadamente hacemos la instalación eléctrica y de este modo, economizamos el importe del instalador.

Examinamos la recién hecha instalación y vemos es una obra perfecta. Cinco hermosas lámparas de gran potencialidad, están repartidas por el techo del salón.

Los distinguidos jóvenes José Rubio y don Roberto Tapia, pensamos, merecen el agradecimiento de sus conciosos.

Observamos: Los muebles que vemos, todos lujosos son de estilo inglés, sencillos y elegantes; imitación de caoba.

En tanto que curiosos como cuando podemos, llega el actual presidente de la sociedad, don Ernesto Amador.

Nos habla con entusiasmo de las reformas del Circulo Tradicionalista, del traslado de su local, de sus proyectos de propaganda para el próximo curso.

Estamos encantados. Vemos un hombre joven, culto que confía en el esfuerzo de todos, en el entusiasmo de los suyos. Está satisfecho del esfuerzo realizado por los socios y la juventud tradicionalista para conseguir el traslado del domicilio social.

Bondadosamente satisfacé nuestra curiosidad concretada en multitud de preguntas.

—Nuestro Circulo, dice, es la única sociedad política que persiste a través de los tiempos en Salamanca. Otros partidos, distintos al nuestro, formaron

sus círculos y todos prontamente se disuelven, solamente nosotros nos mantenemos y cada vez con mayores pujanzas y más grandes bríos. Nuestra brillante juventud es entusiasta y desinteresada: hé ahí el secreto de nuestros triunfos.

Por otra parte nuestras ideas tienen arraigo en Salamanca. Aunque, ciertamente, muchas gentes que están a nuestro lado y que sienten como nosotros sentimientos, por timidez o por otras razones no se deciden a actuar a nuestro lado; otras personas, ipse dixit, aún nos desconocen. Para subsanar estas dos abstenciones realizaremos prontamente una intensa propaganda.

En las últimas elecciones municipales acudimos por primera vez a la lucha electoral, y nuestro triunfo aún está en la mente de todos. Los dos candidatos del Circulo consiguieron el acta. Don José María Lamamié de Clairac y don Carlos Romo son aplaudidos por su brillante actuación en el comicio municipal.

No conviene olvidar que en nuestro centro están agrupadas las dos ramas del tradicionalismo.

—¿...?

—Sí, este nuevo local, que está situado en el lugar más céntrico de la población y que es apropiado para la propaganda por la conferencia y el mitin, se inaugurará el próximo domingo 6 de Mayo.

El éxito de las fiestas inaugurales está asegurado. Por la mañana, a las once y media, será bendecido el local; al mediodía celebraremos un banquete, y, por la tarde, tendrá lugar una velada.

La premura del tiempo nos ha impedido realizar otros planes que teníamos, pero los dejamos en cartera para otra ocasión. Para el próximo curso organizaremos un curso de conferencias y algunas enseñanzas. La actual Junta directiva tiene grandes iniciativas.

—¿...?

Lector: hasta aquí no hicimos otra cosa que transmitir lo oído.

Por nuestra cuenta nada añadiremos, sino es nuestro deseo de que tengamos realidad tan alagüeñas esperanzas.

En otro lugar publicaremos el programa de las fiestas que el Circulo Tradicionalista celebrará el domingo para solemnizar el traslado de local, y, en su día correspondiente, haremos extensa información de las mismas.

Pakito.

CONFERENCIAS TELEFONICAS

De nuestro Corresponsal señor Delgado Barreto

NUEVOS DESORDENES POPULARES EN RUSIA

Salida de barcos españoles de puertos ingleses.
Hundimiento del "Ayumendi,"

Recibida a las once de la mañana.

Madrid

El presidente Carranza, jura el cargo.—Un proyecto de la Diputación de Ciudad-Real.—Regreso de un Embajador.

La Legación mejicana en Madrid ha comunicado oficialmente que ayer el general Carranza, ante el Congreso de su nación, prestó juramento a la constitución, al tomar posesión de la Presidencia de la República.

—La Diputación provincial de Ciudad-Real, ha resuelto dirigir un manifiesto a las demás diputaciones provinciales de España, pidiendo que se adhieran a su acuerdo de que cada provincia española regale un aeroplano al ejército.

—Ha regresado de Londres, a donde había ido en uso de licencia, el Embajador de Inglaterra en Madrid.

Bilbao

Vapor español torpedeado.

Nos comunican de la capital vizcaína, que en la casa armadora «Sota y Aznar» se ha recibido un telegrama dando cuenta del hundimiento del vapor propiedad de dicha sociedad llamado «Ayumendi».

Este vapor que desplaza 3.400 toneladas, había salido del puerto de Bilbao el 19 de Abril pasado con cargamento de mineral destinado al puerto inglés de Glasgow de donde debía regresar con carbón.

Se ignora si fue torpedeado o se hundió por haber chocado con una mina submarina.

La tripulación, se ha salvado.

París.

Proceso contra el duque Nicolás. Asesinato de un general ruso. Nuevos tumultos.

Llegan noticias procedentes de la capital de Rusia, en que se asegura que el gran duque Nicolás, será juzgado por su tribunal militar como culpable de las derrotas sufridas por las tropas rusas en Junio de 1915.

—El Comité del Ejército y de los Obreros, ha publicado un nuevo manifiesto con carácter revolucionario.

Su conocimiento produjo gran excitación en el pueblo.

Un joven estudiante dio muerte, de dos tiros de revólver, al general ruso Kachitaisky.

—Se han vuelto a producir violentas manifestaciones populares, para reprimir las cuales tuvieron que intervenir fuerzas adictas al actual régimen.

La muchedumbre trató de hacer frente a la tropa entablándose encarnizada lucha, en la que el pueblo lanzó bombas contra los que disparaban sus armas.

Otros revoltosos arrebataron las espadas a los oficiales, agrediendo los luego.

Esta revolución parece dirigida y fomentada por los enemigos del actual régimen.

Berlin

Crisis del papel en Inglaterra.—Barcos torpedeados.

Telegramas de la capital de Alemania refieren, que en Inglaterra la industria papelera sufre una agudísima crisis, habiéndose tenido que cerrar varias fábricas, por no poder ser importadas las materias primas.

—Un parte oficial alemán asegura que ayer fueron hundidos por los submarinos germanos, dos grandes vapores, uno de nacionalidad rusa, cerca del golfo de Alejandría, armado y conduciendo un cargamen-

to de carbón, procedente de Neipport; y el otro llamado «Maiven», norteamericano, en viaje a Inglaterra también armado.

Se ignora la suerte de las tripulaciones de ambos.

Roma.

Enferma que mejora.

Comunican desde Roma que los médicos han declarado fuera de peligro a la señorita Erneska Villauruti.

París.

Más declaraciones de Romanones.

El periódico francés *Lowre* reproduce otras nuevas manifestaciones del Conde de Romanones, con motivo de su célebre manifiesto al abandonar la presidencia del Consejo de ministros.

Dice el Conde, que en la presente guerra, las naciones que no declaran su participación, se excluyen por sí mismas de las conferencias de la paz y de los nuevos pactos y alianzas que se surgirán de aquellas.

España necesita revestirse de energía y unir su acción a las demás naciones que se han unido últimamente a los combatientes.

Es hoy la potencia de mayor importancia que queda fuera del círculo de la lucha.

No debe vacilar y unirse abiertamente a favor de los que pelean por la defensa de la libertad y del derecho contra el despotismo militar prusiano.

Nuestra época es de las grandes democracias, y España debe trabajar por su triunfo.

Agregó que la nota de su último mensaje hacia ya ocho meses que la tenía escrita y presentada al Monarca español, y que la actitud noble de Wilson le había hecho comprender que había llegado el momento de pronunciarse por la política que él considera más provechosa para los intereses de España.

Londres.

Otro transporte inglés torpedeado.

Un telegrama del Almirantazgo inglés, da cuenta de haber sido torpedeado y hundido por un submarino alemán en aguas del Mediterráneo oriental, el día 10 del próximo pasado Abril, el transporte «Arcadion», que conducía tropas y municiones para el frente de Egipto.

El barco se hundió en ocho minutos, después de haber sido torpedeado sin previo aviso.

Perecieron 19 oficiales, 214 soldados, 34 tripulantes y dos pasajeros.

El resto de los pasajeros se salvó en los botes salvavidas.

Recibida a las tres de la tarde.

Madrid.

García Prieto, conferencia con varios ministros.—Burell, acompañó al rey a la Panificadora.

El subsecretario de la Presidencia, recibió a los periodistas esta tarde y le manifestó que García Prieto, había conferenciado con los ministros de Marina, Hacienda y con el señor Villanueva; y que el Presidente le había comunicado les dijera que no ocurría nada de particular, siendo tranquila y normal la situación en toda la Península.

Agregó que Burell había acompañado al Rey en la visita girada esta mañana a la fábrica de pan titulada «La Panificadora Popular Madrileña», de la que salió el Monarca gratamente impresionado.

Buques españoles que regresan.

—La apertura de Cortes y la situación internacional.

El Ministro de Estado ha declarado a los representantes de la Prensa, que ya han salido de los puertos ingleses con destino a España dos buques que estaban detenidos, desde que se agudizó el bloqueo submarino alemán.

Merced a las facilidades que ha dado el Gobierno alemán para la travesía, ya están en viaje próximo a llegar a España seis de aquellos vapores conduciendo un cargamento de 15.000 toneladas de carbón inglés, con las que serán cubiertas las más urgentes y perentorias demandas de la industria y solucionado por varios meses la crisis del combustible.

Añadió, que a continuación irán arribando otros barcos de igual procedencia, todos con carbón inglés.

—El mismo ministro continuó diciendo, que la apertura de las Cortes, se verificará dentro de un breve plazo y que no ofrece dificultad ninguna la cuestión internacional.

Actualmente se están realizando gestiones ante los distintos países beligerantes, para afianzar más nuestra neutralidad.

Oporto

Vapor griego encallado.

Telegrafían de la ciudad portuguesa, que cerca de Espoonceda encalló a causa de la densa niebla reinante, el vapor griego «Athenas» de la matrícula del Pireo, que con cargamento de carbón se dirigía a Argelia.

Berlin.

Raptura de relaciones diplomáticas.

Desde la capital del imperio comunican que la república de Centro-América, Guatemala, ha roto sus relaciones diplomáticas con Alemania.

París.

Nuevo proyectil alemán.

Telegramas llegados de París, con carácter oficial, refieren que en los últimos combates en la región de la Champagne, los alemanes disparaban con unos nuevos proyectiles que al caer explotaban sin producir ruido, y se deshacían en pequeños fragmentos en una extensión de 25 centímetros.

Mas luego, dichos trozos despedían de sí abundantemente unos gases inodoros e incoloros que producían vómitos de sangre a los que los respiraban.

Lisboa

Exposición de pintura.—El rector de Coimbra a Madrid.—El asunto de la pesca.

De la capital de la vecina república, comunican que en el Palacio de Bellas Artes, se ha inaugurado la exposición de pintura asistiendo el presidente de la República acompañado del ministro de Instrucción Pública.

Se han presentado notabilísimos lienzos, algunos de los cuales, han sido adquiridos por el Gobierno con destino al Museo Nacional de aquel país.

—Ha salido de viaje con dirección a Madrid, el rector de la Universidad de Coimbra señor Silva Peyra.

Este catedrático, como conocen ya nuestros lectores, es un decidido propagandista de la Armonía Ibérica.

—Con objeto de estudiar y tomar acuerdos definitivos acerca de la fiscalización de la pesca en aguas

jurisdiccionales, se han entrevistado el Ministro de Marina y el Jefe del Departamento marítimo de los Algarbes.

Jerez de la Frontera

Lamentable accidente.

Nos dicen desde la ciudad citada que se ha celebrado el concurso hípico con extraordinaria animación y concurrencia.

Ayer tarde en una de las pruebas, después de haber saltado un obstáculo el teniente don Francisco Alvarez del Regimiento Alfonso XII, fué despedido al suelo por el caballo «Ablator» que montaba, produciéndose varias lesiones de pronóstico no grave.

Fuó trasladado al hotel «Los Cisnes», donde se hospeda.

San Sebastián

Náufragos ingleses que vuelven a su patria.

De la capital donostiarra, dicen, que ayer fueron dados de alta en el hospital, donde se curaban de sus heridas cuatro naufragos del vapor inglés «Dantulus», de la matrícula de Newcastle.

Dicho vapor había sido torpedeado por un submarino alemán.

Los naufragos se han presentado a su respectivo cónsul pidiendo regresar lo antes posible a su país.

Berlin

Preparativos para la economía de paz en Alemania.

El comité del Reichstag de Industria y Comercio ha discutido la cuestión de la desmovilización.

Acaba de publicarse una información sobre estas discusiones referentes al paso de la economía de guerra a la de paz.

El comisario del ministerio de Guerra de Prusia manifestó, entre otras cosas, que al paso debía hacerse en forma que no se produjera la falta de trabajo, y que a las industrias importantes para la economía de paz, fuesen llevadas lo antes posible nuevas energías.

La Administración militar, ha sentido el principio de que ningún hombre que no haya encontrado trabajo, debe ser licenciado.

Por eso debe permitirse retener en el ejército durante cuatro meses, a la gente que carezca de trabajo.

Las clases más viejas serán licenciadas primeramente, llevándose la preferencia los que sean el sostén de la familia.

Recibida a las cinco de la tarde.

Madrid.

Viaje de un diplomático aplazado.

En el Ministerio de Estado se ha recibido un telegrama procedente de Petrogrado, comunicando que el nuevo embajador ruso ha tenido que aplazar temporalmente su viaje, por motivos de salud.

Político portugués de viaje.

Ha llegado, procedente de Lisboa, el presidente de la Cámara portuguesa de diputados, en viaje para Roma, donde asistirá a la Conferencia de los representantes de las naciones aliadas.

Pekín

Declaración del Gobierno chino.

Telegramas procedentes de la capital del Celeste Imperio, dan cuenta de la declaración del Gobierno favorable a la declaración de la guerra a Alemania.

París

Lucha en el frente francés.—Curso en el Reistagch.

El parte oficial de las tres de la tarde, refiere que ha habido gran actividad de artillería enemiga al N. O. de Reims, siendo vigorosamente rechazada por nuestro fuego.

En la región de la Champagne nos hemos apoderado de un elemento de trincheras enemigas al Noroeste del monte de Corneville.

En el resto del frente luchan con granadas de mano.

—En la primera sesión del Reistagch, ha pronunciado un discurso

el ministro alemán de Negocios Extranjeros, sobre la declaración de guerra de los Estados Unidos; se asegura que ha causado gran impresión por las importantes declaraciones que ha hecho el ministro.

Washington.

Empréstito yanqui para Italia.

Telegrafían de Washington que el Ministro de Negocios Exteriores ha entregado al Embajador italiano las primeras láminas del empréstito de 100.000.000 de dólares a favor de su nación, con destino a las necesidades de la guerra.

Londres

Suscripción del empréstito de la «Libertad».

Noticias de New-York refieren que va siendo un éxito la suscripción del citado empréstito.

Entran 5.000.000 de dólares por hora, que son recibidos por 3.000 bancos en toda la república.

Marsella

Submarino alemán hundido.

Noticias de origen francés, aseguran que el submarino que torpedeó el transporte aliado «Arcadion», trató de hundir a otro buque aliado de gran porte, armado, entablándose entre ambos un violento combate, en el que fué hundido el submarino alemán.

París

El nuevo Gabinete griego.

Los telegramas llegados de Atenas, aseguran que el nuevo gabinete griego ha sido recibido favorablemente por los representantes de Francia e Inglaterra, por figurar en él políticos que simpatizan con la causa de estas naciones.

El nuevo Presidente mejicano y la opinión inglesa.

El *Herald* de Londres, publica un artículo de un alto político inglés, que asegura que no debe inquietar a la Entente, la conducta que pueda seguir Carranza en la Presidencia.

Este general —dice— ha tenido siempre gran simpatía por nuestra causa.

Después de la discusión del General Obregón, que intentaba derrotar a Carranza y apoyado por Alemania para lanzar a Méjico en la guerra contra Norte-América, nuestra situación hoy es más tranquila que nunca.

Bolsa de Madrid.

Cotización del día.

4% perpetuo interior	73,50
5% amortizable	00,00
Banco de España	000,00
Tabacalera	000,00
Francos	79,35
Libras	21,55

DELGADO BARRETO.

Peregrinación nacional de los Jueves eucarísticos AL PILAR

1.º Esta Asociación nacional organiza una peregrinación al Pilar para los días 23 y 24 de Mayo.

Sorprendente liquidación

de los artículos de invierno durante el mes de Abril.

POR FIN DE TEMPORADA y a pesar de la subida considerable en todos los artículos, ESTA CASA realiza sus existencias con grandes rebajas en sus precios. Ante la imposibilidad de citar todos aquellos que SALDAMOS, a continuación indicamos parte de ellos con sus ventajosos precios:

Franelas para camisas, de 0,60 a 0,40	Pañetes vestidos, de 0,80 a 0,60
de 0,70 a 0,50	Capas, Pirineos, de 5,00 a 3,75
de 0,80 a 0,60	de 5,50 a 4,25
Pañetes vestidos, de 0,60 a 0,40	Blusas franela, de 1,50 a 1,00
de 0,70 a 0,50	de 3,50 a 2,50

Camisetas, punto inglés, a 1,25; Abrigos para señora, con 15, 20 y 25 pesetas de rebaja. Gran surtido en Mantas, Mantones y Tapabocas. Especialidad en lencería para vestidos. Camisería, Ropa blanca, Parfumería, Adornos y Paquetaría.—*Fábrica de Confecciones y Ropa blanca en Madrid.*

Grandes almacenes de Pérez y Paradinas

Plaza del Mercado, 38. Salamanca.

Fabricantes en Barcelona. Almacenes en Madrid, Córdoba, Barcelona y Salamanca.

2.º Los billetes a medio precio costarán aproximadamente 61, 41 y 24 pesetas en 1.º, 2.º y 3.º añadiendo dos pesetas más con derecho al carnet y tarjeta de identidad.

3.º El plazo de validez para efectuar el viaje con facultad para detenerse en las estaciones del tránsito es desde el 15 al 30 de Mayo.

4.º Los que quieran tomar parte en la peregrinación, deben inscribirse cuanto antes, así que el plazo se cerrará el 10 de Mayo.

5.º Los que deseen hospedajes en Zaragoza, lo harán constar al inscribirse, siendo los precios probables desde cinco pesetas diarias.

6.º Su Santidad ha dispensado de la asistencia de los actos de Cabildo a los canónigos peregrinos y el excelentísimo señor Arzobispo de Zaragoza dispensa de los testimoniales a los sacerdotes extradiocesanos.

7.º Los que deseen formar parte de la Asociación y de la Peregrinación y obtener más detalles, deben dirigirse al Centro local, Centro diocesano o al Centro Universal de Zaragoza.

Círculo Tradicionalista de Salamanca

Programa de los actos que, con motivo de la inauguración del nuevo local del Círculo Tradicionalista, se celebrarán el 6 de Mayo del corriente año de 1917.

Bendición.

A las once y media de la mañana (hora oficial), tendrá lugar la bendición del nuevo Círculo.

A este acto, han sido invitados todos los socios.

Banquete.

Para estrechar más los lazos de unión que entre los socios deben existir, y atendiendo a reiteradas peticiones, se ha organizado un banquete, de carácter íntimo, que será servido en uno de los salones del nuevo Círculo, a la una de la tarde.

Los socios que deseen tomar parte en este banquete, tienen que adquirir las correspondientes tarjetas en la conserjería, antes de las cuatro de la tarde del día 5.

Velada en honor de los socios y sus familias.

Primera parte.

- 1.º «El castillo de Frohsdorf» (piano), B. Alvarez.
- 2.º «Los pastores de mi abuelo» (Gabriel y Galán), poesía leída por don Antonio Jaramilla.
- 3.º «Las golondrinas» (Usandizaga), canto y piano, por los señores Martín y Sacristán.
- 4.º «Cantar de gesta» (Ricardo L.), poesía leída por don José Trigo.
- 5.º «El crepusculo» (piano y violín), Morit.

Segunda parte.

Sección cinematográfica.

- 1.º «El diablo magico».
- 2.º «La carrera de guardia».
- 3.º «El contramestre incendiario».
- 4.º «La invasión alemana en Francia».
- 5.º «Los castillos de Loire (Blois, Chemenceaux y Chambord)».
- 6.º «Max busca novia».

Tercera parte.

- 1.º «El Kediye» (orquesta).
- 2.º «La Reina Mora» (Serrano), por las señoritas Pilar y Manolita Bretón Cortés y los señores Sacristán, Lanes, Las Heras, Tapia, Pérez y Funcia.
- 3.º «Nuestra bandera», poesía original de don Andrés Rubio.
- 4.º «La Marcha de Oriamendi», por los señores Marin, Sacristán, Rubio, Pérez, Palencia, Encinas, Trigo y Hernández.

La velada comenzará a las seis y media de la tarde.

Gabinete dental

J. LEON ARIAS

Rúa, núm. 34, principal. — Salamanca.

Sección Religiosa

Cultos. Día 5, sábado. Parroquia de San Sebastián. Novena en honor de la Virgen de la Salud. A las diez, misa minerva y lectura de la novena. Por la tarde, a las siete y media, exposición de Su Divina Majestad, rosario, ejercicio de la novena, y cánticos por el coro de niñas de la parroquia. Parroquia de la Purísima. Felicitación sabatina, misas rezadas a las seis, siete y media, siete y media y ocho y media. A las nueve, misa cantada con exposición de Su Divina Majestad a intención de doña Carmen Marcos de Ramírez, santo rosario y lectura del ejercicio mariano. A las seis y media de la tarde, exposición del Santísimo Sacramento, estación, sermón por el doctor don Balbino Santos Olivera, profesor del Seminario Pontificio, estafeta cantada, reserva y letrilla a la Purísima. Los cultos de la tarde, serán a intención de doña Pascuala Hernández de Casanovas. Iglesia de San Julián. Continúa la novena en honor de la Virgen de los Remedios en la misma forma. Al observarse saldrá procesionalmente la venerada efigie. Iglesia de la Magdalena (Padres Carmelitas). Misa cantada sabatina a las seis y media de la mañana. Por la tarde a las siete y media, salve solemne carmelitana. Mes de María. Capilla de las Hijas de Jesús, a las cuatro y media de la tarde; en la Clerencia, a las cinco y media y siete de la mañana y siete de la tarde; en San Benito, a las seis y media de la mañana y siete de la tarde; en la Capilla de las Esclavas, a las cinco de la tarde; en la Iglesia del Instituto de María Auxiliadora, a las cinco y cuatro de la tarde; en la Capilla de las Hijas de María Auxiliadora, a las cinco de la tarde.

DE SOCIEDAD

Los que viajan. Para Sevilla, el catedrático de la Facultad de Medicina y renombrado ginecólogo, el doctor don Casimiro Población. —Para Guadalajara, nuestro querido amigo don Manuel López Iglesias.

Dr. Manuel Peláez

Medicodentista de regreso de los Estados Unidos, donde ha estado practicando larga temporada los últimos adelantos de la especialidad, ha abierto su consulta. Brez Pujol, núm. 15, entresuelo.

—De Béjar, el fabricante de tejidos don Francisco Gómez Rodulfo. —De Fregeneda, nuestro buen amigo don José Monge Santano. —De Madrid, el distinguido letrado don Jesús Sánchez y Sánchez. —De Masueco de la Rivera, nuestro estimado amigo don Juan del Río Reyes.

Enfermos. Se encuentra enfermo desde hace algunos días, el aventajado alumno de esta Facultad de Medicina don Cándido Pérez Arroyo. Deseamos su mejoría. —También sufre una ligera indisposición, la bella y distinguida señorita Olvera del Castillo. Vivamente deseamos su restablecimiento. —Se encuentra enfermo aunque no de gravedad, el venerable párroco de la Purísima de esta ciudad y muy distinguido amigo nuestro don Gaspar Jiménez Repila. Hacemos votos su pronto restablecimiento.

De teatros

Bretón. Ayer continuaron exhibiéndose en este favorecido teatro los episodios de la emocionante película «La mancha roja», cuyo anuncio tanto ha interesado a los aficionados al cine. También continuaron cosechando éxitos los aplaudidos excéntricos «Los Pifers», que en sus bonitos trabajos consiguieron hacer pasar un rato agradable a la numerosa concurrencia que ayer acudió al Bretón. Moderno. Con alegría, música e... iluminación abrió ayer sus puertas este coliseo siendo empresa el señor Corona.

Ultramarinos y Coloniales "LOS CUBANOS" HERRERO Y COMPAÑIA

Quesos de bola y nata legítimos de Holanda, recientemente recibidos, se venden en esta casa al increíble precio de 4,50 pesetas kilo.

LOS CUBANOS No confundirse: Rúa 13 y 15.--Salamanca.

El teatro, ha sufrido algunas reformas de gusto. Las películas gustaron y los artistas de variedades, se hicieron aplaudir calorosamente.

Rectorado

Al director general de Primera enseñanza, se remite a: un concurso de escuelas. —Al decano de Derecho, se remite el título de licenciado en Derecho, de don Inocencio Rodríguez y Rodríguez. —Idem idem, se remiten certificaciones de los alumnos don José Bachiller, don Juan Álvarez de Estrada y don Pablo González García. Idem de Medicina, de don Florencio Acevedo, Marquez.

Compañía del ferrocarril de Salamanca a la frontera de Portugal

Servicio Médico en Salamanca. Esta Compañía recibe proposiciones durante el plazo de ocho días, a contar desde el día 2 del corriente, para cubrir la plaza de Médico para el servicio de los empleados y sus familias residentes en Salamanca.

Las condiciones, que son las mismas que rigen para igual servicio de los Hijos del Trabajo, se encuentran adaptadas al servicio de la Compañía en la Secretaría, donde pueden ser examinadas por los interesados en todos los días no festivos desde las nueve a las catorce horas. Salamanca 2 de Mayo de 1917.—El Director de la explotación, Manuel. h-7

Noticias

El nuevo Código de Derecho canónico.—Esta obra, cuya publicación es esperada con gran ansiedad en el mundo jurista, aun en el no católico, tardará aún algunos meses en salir de la imprenta Vaticana, por impedirlo dificultades técnicas y especialmente tipográfica.

Observaciones meteorológicas hechas en el día de hoy: Barómetro, 689,86 Sol, 35,0. Sombra, 25,0. Mínima, 11,0. Seco, 15,2. Húmedo, 13,4. Viento, N., 1. Cielo, cubierto. Tiempo, variable. Lluvia de ayer, 3,00.

Los Exploradores.—La Promesa de los nuevos Exploradores, que debía celebrarse el próximo domingo, ha sido aplazada por el día 17, celebrándose, como hemos anunciado, en la Alamedilla.

Clinica especial de enfermedades de los ojos RICARDO MARIN MEDICO-OCULISTA procedente del Instituto oftálmico de Madrid Consulta: de diez a una. Rúa, 36, pral. SALAMANCA

Obras públicas.—A la Dirección general de Obras públicas, se remite favorablemente informado, el expediente promovido por la Compañía salmantina de Almacenes generales de Depósito, relativo a la transferencia de la concesión hecha por Real orden a don César Santos Alléu, para el establecimiento de una vía muerta y placas giratorias en la estación de Salamanca, con destino a los referidos almacenes. —Al mismo Centro directivo se remite relación de empresas que tiene a su cargo en esta provincia la compañía de abastecimiento de aguas y fuerza motriz. —Ha pasado a informe de la Comi-

Día 8.—Don Isidro Beato Sala. Día 9.—Don Antonio Villanueva. Día 10.—Doña Heliodora Velasco, viuda de la Peña. Día 11.—Doña Josefa Matea Andrés de García. Día 12.—Don Isidoro Sánchez Martín. Día 13.—Doña Isabel Villar, cultos en la noche.

UN CONSEJO Si tu nene está enfermo de ESCROFULISMO, losfatos y emulsiones no des al niño: Emplea EUQUILIA, ya verás que robusto tu hijo se cria. En sellos y en inyecciones. Pedidla en todas las boticas. Depósito: Centro Farmacéutico.

Casa de Socorro.—Ha sido curado en este benéfico establecimiento, Francisco Hernández, de doce años; de una herida contusa en la nariz, producida por una pedrada.

Sección administrativa de primera enseñanza.—Al presidente de la Junta central de derechos pasivos, se le remite resguardo del Banco de España, número 283.561, por pesetas 521,12, correspondientes a los descuentos del mes de Abril último.

—Idem, idem, idem expediente de haberes devengados por doña Josefa Benito Martín, incoado por su hija doña María Loreto Herrera Benito. —Idem, idem, idem por doña Isabel Martín Clemente, incoado por sus hijas Facunda y Micaela Pascual Martín.

Café Restaurant FORNOS Selecto menú, pesca fina, flambés variados. Servicio inmejorable.

Ortopédico Herniólogo EN SALAMANCA HERNIAS (quebraduras)

desviaciones de la columna vertebral, torceduras de las piernas y pies, parálisis infantil, abultamiento del vientre etc., se curan o se corrigen con nuestro sistema especial. Todas las hernias se dominan, cualquiera que sea su antigüedad y desarrollo, por medio de los aparatos de que somos inventores; pero es necesario que se presente el propio enfermo a la consulta, pues se construyen para cada caso determinado previos datos anatómicos. Piernas y brazos artificiales.

Consultas en Zamora, los días 7 y 8 del mes de Mayo, de once a una y de 3 a 6, en el Hotel del Comercio, y en Salamanca los días 9 y 10 en el Hotel Términus, por el auxiliar técnico de don Jerónimo Farré Gamell, Ortopédico de la clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid. En Madrid, en nuestro gabinete ortopédico, Carrera de San Jerónimo, 37, principal, desde donde enviaremos gratis a médicos y a particulares nuestro libro sobre hernias.

GRAN SALCHICHERIA de Valeriano Fernández

Calle de Zamora, número 52. SALAMANCA Ofrece a su distinguida clientela y al público en general los embutidos exquisitos fabricados en la casa, de carnes escogidísimas y solo de cerdo a los siguientes precios: Chorizo cagalar extra, kilo, 6 pts. Longaniza en tripa de vaca, 5 Idem de cerdo y ternera, 5 Lomos en tripa, kilo, 8 Salchichón de lomo, 8 Jamón ajeño avilés, escogido, 9 Jamón fresco, idem, idem, 7 Longaniza de botes, kilo, 2,60 Morcilla, 1,80 Farinato, 1,80 Mantequilla pura de cerdo, 2,60 Chorizo Cagalar, ajeño, 5 Longaniza en tripa de vaca, ajeña, 4 Idem en tripa de cerdo y ternera, idem, 4 Jamón al corte y por piezas, tocino de jamón, pernicotes, paletas, tocino superior, idem ajeño, pernicotes, cabezas, espinazos, huesos de caña, costillas saladas, juegos de pies, tocino adobado, mantequilla en tripa, idem en latas.

Clinica Odontológica de Matias Ludeña. Plaza Mayor, 10 y 11, pral.—Salamanca

Los dueños del EL SIGLO XX, acreditado comercio, ponen en conocimiento de su numerosa y distinguida clientela y del público en general, que a pesar de las grandes dificultades para la adquisición de artículos, tanto nacionales como extranjeros, debido a las circunstancias, han recibido extensas colecciones en fantasías y novedades últimas creaciones de la moda para las temporadas de primavera y verano, a precios relativamente económicos. 15-a-5

Tres medicamentos precisos Píldoras laxantes antiopióticas de Anaya, combaten eficazmente el estreñimiento crónico.—Ungüento Anaya, infalible para curar las grietas en los pechos y toda clase de heridas, aunque procedan de quemaduras.—Píldoras febrífugas de Anaya; imposible que a ellas se resista el padecimiento, ya sea calentura diaria, terciana, cuartana, etcétera. Pidense en droguerías y farmacias.—Depósito en Ciudad Rodrigo: droguería de don Gregorio S. Camison.

Alcohol desnaturalizado De 90 grados garantizados, marca EL LEON EL MEJOR PARA QUEMAR! Solamente en botellas precintadas de un litro a ptas. 1,60 (sin casco). De venta en Tiendas, Droguerías y Farmacias. Depositario: Justo Bajo Avila, Almacenes de drogas, perfumería, etc., etc. San Justo, 2. Salamanca.

Banco Mercantil

Santander, León, Salamanca, Torrelavega, Reinosa, Llanes y Santoña Capital: pesetas, 6.000.000.

Compra y venta de valores.—Cobro de cupones y títulos amortizados.—Cuentas corrientes: a la vista con interés de 2 por 100 anual; idem a plazo con interés convencional.—Caja de ahorros: imposiciones con interés de 3 por 100 anual.—Descuento de letras al 5 por 100 anual.—Créditos con garantía de valores al 5 por 100 anual.—Anticipos con garantía de mercancías depositadas en los almacenes generales al 5 por 100 anual.—Créditos personales al 5,50 por 100 anual. Depósitos de valores.—Alquiler de cajas de seguridad para particulares.

Doctor Riesco, 41.



grandiosa y extraordinaria rebaja de precios!

Estupenda liquidación, por fin de temporada, de todos los artículos de invierno.

Table listing various clothing items and their prices, such as Camisetas caballero, rufas, 1,25 pesetas; Franelas y pañetes, 0,40; Vichys, 70 centímetros, 0,40; etc.

Hipólito Montero. LONJA, NÚMS. 13 Y 15. SUCURSAL: PLAZA MAYOR, NÚMS. 10 Y 11

Amyderm

Loción antiséptica para después de afeitarse. No tiene rival: Superior a todo elogio. De venta en la CAMISERIA LA TIJERA DE ORO



Te querré con toda el alma y con todo mi corazón, si me compras un bolsillo de los de piel de charol.

Jesús Rodríguez López. 34, Plaza Mayor (al lado de Correos).

ELIXIR ESTOMACAL de Saiz de Carlos (STOMALIX) Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo porque tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del ESTÓMAGO É INTESTINOS el dolor de estómago, la dispepsia, las acedías, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que, á veces, alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico. De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 30, MADRID, desde donde se remiten folletos á quien los pida.

: Novedades para verano: Bastones forrados y correa, desde tres pesetas.-Sombrillas, gran fantasía.-Abanicos, se ha recibido un inmenso surtido.- Camisas para caballero, corbatas, cuellos y puños :: SIRO GAY Plaza Mayor, núm. 38 (junto a Pasaje).

Anuncios económicos por palabras.

Recomendamos a nuestros lectores, para sus compras, en esta capital, las casas siguientes:

Ultramarinos y coloniales. Inmenso surtido en todo cuanto abarca este ramo, siendo su especialidad los chocolates elaborados a brazo y los cafés puros tostados diariamente. Herrero y Compañía. Rúa, 13 y 15. «Los Cubanos».

El Buen Gusto. Acaba de recibir los últimos modelos de vestidos y gorros para cortos. Precios excepcionales. No deben hacer compras sin visitar esta casa.

No olvide usted que la lámpara Osran, legítima e irrompible, al increíble precio de 1,75 pesetas, se vende en la acreditada casa Herrero y Compañía. Rúa, 13 y 15. «Los Cubanos».

Calzados Peláez. Recomendamos esta marca por su duración, elegancia y economía. — Zapatería «El Porvenir». Rúa, 21.

No confundirse: La casa Valls y Santos, ha recibido inmenso surtido de salchichón Vich, salchichón Siberia, arroz con mariscos, arroz con aves. Plaza del Mercado, 15.

Paños y novedades. olás Nic Albertos. Rúa, 25. Salamanca.

Pastelería «La Dalía». Los pasteles, dulces, tartas y ramilletes más exquisitos que se venden en Salamanca, son los que expende esta renombrada casa. — Plaza Mayor.

Garaje Salmantino. La casa más antigua en construcción de carrocerías y coches de lujo. Venta de gasolina y accesorios para automóviles. — Bomati y Maldonado, Calle Zamora.

Peluquería. Higiene, limpieza y servicio esmerado lo hallará el público en el elegante salón de peluquería de Ulpiano de Castro. Pozo Amarillo.

Sellos de caucho o metal gran novedad, muy manejables e irrompibles, a precios baratísimos. Imprenta de EL SALMANTINO.

Colchones de corcho. Compre el colchón económico y fino de virtudes de corcho. Caliente en invierno y fresco en verano, de gran duración. — Representante en Salamanca: Antonio Albarrán. Fé, 2.

Para los autores. Encuadernaciones con estampación en telas inglesas para grandes obras, a precios sumamente económicos. Casa Cornejo. Rúa, 51.

Libros de Derecho, Medicina y Literatura. Casa Calón. Plaza Mayor.

Vinos de Jerez. Los mejores son los que expende la importante casa Fernández Gao, Hermanos. Precios módicos. Los

pedidos al administrador de este periódico.

Para todos. Parece increíble: Sidra espumosa, superior, a 75 céntimos la botella de 3/4 de litro, y el vino fino de Rioja clarete, a 50 céntimos botella de 3/4 de litro. Esta economía no se ve más que en la acreditada casa de Los Cubanos, Rúa, 13 y 15. Teléfono 22.

Café Términus. Este establecimiento es el más favorecido del público salmantino y en donde se sirven mejores artículos, con esmero y prontitud. — Doctor Riesco.

Sastrería. Corte elegante, esmerada confección y economía. Eugenio Torres, Meléndez, 10.

Corsetería a medida, montada con todos los adelantos modernos. La más acreditada por sus inmejorables trabajos. Recibidos nuevos modelos, de gran duración. — Representante en Salamanca: Casa Niño, Plaza Mayor 46, principal.

Oficiales y aprendizas, bien retribuidas, hacen falta en la corsetería a medida. Casa Niño.

Se desea establecer una farmacia en Cereceda, para este pueblo, Nava de Francia y demás pueblos circunvecinos. Para tratar particularmente con los vecinos de referidos pueblos.

Se necesita un buen oficial de Confitería para la de don Vicente Gallego. — Vitigudino.



Demandas.

Se necesitan oficiales y un chico en la renombrada sastrería de Eugenio Torres. — Meléndez, 10.

Señora de 38 años muy educada y de buena familia, con inmejorables referencias, regentaría casa respetable o señora de compañía dentro o fuera de la capital. Sabe música. Dirigirse, doña J. González-Platería, 19, 2.º. Valladolid.

Oficiales y aprendizas, bien retribuidas, hacen falta en la corsetería a medida. Casa Niño.

Se desea establecer una farmacia en Cereceda, para este pueblo, Nava de Francia y demás pueblos circunvecinos. Para tratar particularmente con los vecinos de referidos pueblos.

Se necesita un buen oficial de Confitería para la de don Vicente Gallego. — Vitigudino.

Se admiten oficiales en la acreditada zapatería de «El Gallo».

Doctor Riesco.

Ventas.

Aviso importante. Se venden parcelas de terreno que ellos solos se recomendarían por su buena situación y ser el punto más estratégico y sano de la ciudad, a veinte metros de la Alamedilla y junto al puente de Sancti-Spiritus y Paseo del Rollo, a plazas y al contado. Para tratar con su dueño, don Esteban Corral y Castro, Sánchez Ruano, número 13, (antes Calzada de Toro).

En Alba y en el taller de José Pérez, se venden coches de línea, familiares, jardineras y un tiburí, todo muy barato.

Se vende la casa señalada con el número 4 de la calle de Romanones (antes Librerías). Del precio y condiciones informarán, García Barrado, 26, Relojería.

Venta de una barca, apropiada para pasear media docena de amigos por el río. Darán razón en las «Salas Bajas», Emilio Vicente.

Se vende barato un Gramófono «Erancier».

con treinta y cuatro discos dobles, de todas clases y gustos: bandas, orquestas, instrumentos. Dirigirse a esta Administración.

Gran ocasión. — Se vende una máquina de coser y bordar semi nueva, en buen estado. Precio y condiciones en la Conserjería del Ayuntamiento de esta ciudad.

Se vende una bicicleta en buenas condiciones, piñón libre. Para informarse, Zamora, número 60.

Alquileres

Se alquila un piso primero, sitio céntrico, inmejorable, grandes vistas. Plaza del Mercado, 3. Condiciones especiales si se alquila antes del 15 de Mayo.

Guía Médica de Salamanca.

En la seguridad de prestar un buen servicio a nuestros lectores, a continuación insertamos algunas de las direcciones, horas de consulta y especialidad de los más competentes y acreditados profesores de Salamanca.

Análisis clínicos. Doctor Inigo Maldonado, Pérez Pujol, 11, pral. Consulta de once a una.

Cirugía. Dr. Francisco Díez, Meléndez, 31. — Consulta de once a una.

Cirugía ortopédica. Dr. Monge Santano, Plaza Mayor, 15. — Consulta, de tres a cinco.

Enfermedades de los niños. Dr. Enrique Nogueras, Puerta de Zamora 1. — Consulta de tres a cinco.

Oftalmología. Doctores Alonso y Salcedo, Plaza de la Libertad, 9. — Consulta de once a una.

Enfermedades de la boca y prótesis dentaria. Dr. Manuel G. Peláez, Doctor Riesco, 2, pral. — Consulta de diez a una y de cuatro a seis.

Ginecología y partos. Dr. Casimiro Población, Doctor Riesco, 44, segundo. — Consulta de once a una.

Dr. Santiago Garra, Meléndez, 13, segundo. — Consulta de diez a una.

Productos farmacéuticos.

Calvicie. La producción por un parásito (pelada) del bulbo piloso, se cura en pocos días con el Licor contra la calvicie de Heredia. — Farmacia de Heredia, Rúa, 45. Salamanca.

Las verrugas desaparecen con el uso de la «Verrugina Heredia». — Farmacia de Heredia, Rúa, 45. Salamanca.

Oferas.

Oposiciones a escuelas. Preparación rápida, seria y concienzuda, por profesorado técnico y experimentado. — Brillantísimos resultados en convocatorias anteriores. Intromarán en la redacción de EL SALMANTINO.

Dependientes: se ofrece para el ramo de peluquería y quincalla. — Muchas pretensiones; buenas referencias. Informarán en la administración de EL SALMANTINO.

Joven con carrera, prepara para el ingreso en el Magisterio y para las oposiciones a escuelas. Precios económicos. Plaza de Barbalos, núm. 8, 2.º.

En la imprenta de este periódico se hacen tarjetas de visita y toda clase de trabajos tipográficos a precios económicos.

Gran Relojería y Óptica de Antonio Ferreira
Plaza Mayor, 40 (Áncera de Correos), Salamanca.

A pesar de la gran subida de la mayoría de los artículos, sigo dando o los mismos precios.

Gran surtido en relojes finos y corrientes, en ORO, DE SEÑORA Y CABALLERO; relojes de plata, acero y níquel, marcas escogidas; despertadores de bolsillo con esferas Radio. RELOJ, ORO DE LEY, en correa, para caballero, señora, 40 pesetas; enni kel, 7.

Inmenso surtido en toda clase de Gafas o Lentes, en oro, oro chapeado, níquel y concha; GAFA o LENTE, oro chapeado, clase garantizada, con cristales graduados, a 12 pesetas; en níquel, 5. ESTUCHE PIEL, AMERICANO, 1,25; en relación de precio son los restantes.

Se despachan recetas de los señores oculistas.

Primera casa para instalaciones de relojes de torre, dando grandes facilidades para los pagos. Se construyen toda clase de ruedas dentadas, precios sin competencia.



Este modelo, en níquel, 5 pesetas.

Calenturas

Se curan siempre con las píldoras

KINARSOL

INFALIBLES

DOS PESETAS CAJA

LA URBANA

COMPANIA DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS

Domicilio social: París, Rue Le Peletier 8 y 10

Delegación general en España: Carrera de San Jerónimo, 11 y 13. — Madrid

Asegura contra el incendio, el rayo, la dinamita, las explosiones de gas y aparatos de vapor, etc., las fincas, cosechas, mercancías, mobiliarios, fábricas, talleres, etc.

Capital social (totalmente suscripto). 5.000.000 de francos

Capital desembolsado. 1.250.000

Activo de la Compañía. 106.000.000

Agencias en todas las provincias de España.

Director en la provincia de Salamanca: D. Luis Valls. Plazuela de la Fuente, 21. — Salamanca

Anuncio autorizado por la Comisaría general de Seguros el 23 de Abril de 1913.

Gran Zapatería de lujo La Bota de Oro

Inmenso surtido y grandes novedades en toda clase de calzado de señora, caballero y niño.

Primer premio en la Exposición Regional de Salamanca, 1907, por la buena construcción de sus calzados.

Calzado a la medida.

La Bota de Oro, Doctor Riesco, 1

Gabinete de Electricidad Médica y Rayos X del médico especialista Mariano Fernández-Corredor y Chicote

Tratamiento moderno por las corrientes de alta frecuencia y electrodos vacuos en todas formas para enfermedades de la vista, garganta, nariz, oídos y vías genitourinarias; radioterapia y fulguración para cánceres superficiales, úlceras rebeldes, antrax, adenitis, artritis, etc., etc. Autocondensación y ozono para reumatismo, gota, anemia, trastornos del estómago, almorranas, fisuras de ano, azúcar en la orina, enfermedades de la matriz, ciática, neuralgias, histerismo, neurastenia, tos ferina y en general aparato respiratorio; moderna ebullición para enfermedades de la piel, etc., etc. Reconocimientos y aplicaciones de la medicación en el domicilio del enfermo, por disponer de material para ello y personal competente.

Consulta de once a una y de tres a cinco. — María de Molina, 3. VALLADOLID

La Unión y El Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos.

Capital social: 12.000.000 de pesetas efectivas. Completamente desembolsadas. — Agencias en todas las provincias de España, Francia, Portugal y en Marruecos. — 53 años de existencia. — Seguros sobre la vida. — Seguros contra incendios. — Seguros de valores. — Seguros contra accidentes.

Subdirector en Salamanca: Don Andrés Pérez-Gardenal

Plaza de la Libertad.

Obrador de ebanistería

DE

Adrián Iglesias Sánchez

Zamora, 24. — Salamanca

CASA PREMIADA EN

VARIAS EXPOSICIONES

TRES MEDALLAS DE PLATA

Gran Zapatería de lujo La Bota de Oro

Inmenso surtido y grandes novedades en toda clase de calzado de señora, caballero y niño.

Primer premio en la Exposición Regional de Salamanca, 1907, por la buena construcción de sus calzados.

Calzado a la medida.

La Bota de Oro, Doctor Riesco, 1

Gabinete de Electricidad Médica y Rayos X del médico especialista Mariano Fernández-Corredor y Chicote

Tratamiento moderno por las corrientes de alta frecuencia y electrodos vacuos en todas formas para enfermedades de la vista, garganta, nariz, oídos y vías genitourinarias; radioterapia y fulguración para cánceres superficiales, úlceras rebeldes, antrax, adenitis, artritis, etc., etc. Autocondensación y ozono para reumatismo, gota, anemia, trastornos del estómago, almorranas, fisuras de ano, azúcar en la orina, enfermedades de la matriz, ciática, neuralgias, histerismo, neurastenia, tos ferina y en general aparato respiratorio; moderna ebullición para enfermedades de la piel, etc., etc. Reconocimientos y aplicaciones de la medicación en el domicilio del enfermo, por disponer de material para ello y personal competente.

Consulta de once a una y de tres a cinco. — María de Molina, 3. VALLADOLID

Fábrica de Bolsas

La Salmantina.

Calle de la Fé, 2

Gran taller de Escultura y Decoración

DE

José Elorza Zaraté

Calle de la Rúa, 36

En este moderno establecimiento encontrará el público toda clase de trabajos, reproducciones, figuras de arte y decorado para habitaciones. — Se arreglan toda clase de figuras a precios moderados.

Esta antigua y acreditada casa, dedicada a la construcción de los ramos de ebanistería y todo lo concerniente del ramo de ornamentación, como retablos, confesionarios, andas, púlpitos, pías bautismales, sillerías de coro, comulgatorios en todos los estilos y órdenes, como asimismo la restauración de lo antiguo; todo ello muy barato.

Cuento para ello con grandes existencias de maderas de distintas clases, secas y bien curadas.

También tengo, para uno y otro ramo, grandes y elegantes obras, últimamente publicadas, donde mis clientes podrán encontrar cuanto deseen.

Esta casa, que viene también dedicándose largos años en los trabajos de mesas de billar y sus accesorios, es la suficiente garantía de estos trabajos de gran precisión los muchos que se hacen al año, siempre por mediación de personas entendidas y prácticas en este juego.

Se facilitan presupuestos a quien los soliciten.

